
A tutti gli iscritti della provincia di Prato alla 
  

Cassa di Previdenza ed Assistenza a 
favore dei Ragionieri e Periti 
Commerciali 

 
 
Oggetto: Resoconto del comitato dei delegati del 23 e 24 Aprile 2015. 

 
 
Caro/a collega, 
 
ti inoltro la presente per comunicarti le novità e le decisioni assunte durante l'ultimo Comitato dei 
Delegati della Cassa di Previdenza Ragionieri tenutosi a Roma nei giorni 23 e 24 Aprile. 
 
È stato approvato a larga maggioranza il Bilancio consuntivo per l’anno 2014. Seppure vi sia stato 
una pressoché stabilizzazione dei ricavi (294.026.570 euro) quest’anno ha evidenziato un utile di 
17.709.345 euro piuttosto contratto rispetto a quello relativo al 2013 che ricordo era pari a 
75.430.399 euro. Detta contrazione è essenzialmente dovuta a minori proventi della gestione 
mobiliare, tesa quasi esclusivamente al recupero dell’investimenti in Adenium Sicav e soprattutto 
a maggiori svalutazioni del fondo per i crediti verso gli iscritti ed accantonamenti per l’ulteriore 
perdita nell’investimenti del fondo Scoiattolo e accantonamenti per il nuovo orientamento 
espresso dalla Corte di Cassazione in materia di pro-rata. I rislutati del bilancio 2014, raffrontati 
con quelli del 2013 sono riassunti qui sotto: 

 
 



 
 

 

Da un utile di circa 62,9 milioni di euro prima degli accantonamenti, come già detto, sono stati tolti 
circa 12.2 milioni di accantonamenti per la spesa previdenziale che potrebbe derivare dal 
contenzioso sul pro-rata attivato da alcuni pensionati, circa 10 milioni per accantonamenti dovuti 
alla valutazione fatta dal CdA che la crisi del mercato immobiliare continui anche nel 2015 ed 
infine sono stati accantonati circa 23 milioni al fondo rischi in virtù della difficoltà riscontrate nel 
recupero crediti nei confronti degli iscritti. Per maggiori dettagli sui dati di bilancio e sul contenuto 
delle relazioni accompagnatorie si rimanda al documento pubblicato sul sito della CNPR: 
https://www.cassaragionieri.it/cpsw/ControllerRedirect.do?fnzCod=CPFWRBBU&std=1 
 
Chiaramente il recupero dei crediti degli iscritti è uno dei problemi più grossi e più sentiti e per far 
fronte a ciò, sono state inviate circa 10.000 lettere riguardanti i debiti contributivi del 2014, in cui 
si intima il pagamento entro l’8 giugno del quantum dovuto in un’unica soluzione o tramite un 
rateizzazione in un massimo di 12 rate con un importo minimo per rata di 150 euro. Il non rispetto 
di detto termine comporterà l’iscrizione a ruolo presso Equitalia del debito. Altre posizioni 
pregresse, invece sono sotto osservazione al fine di definirle. 
Sul fronte Adenium gli avvocati hanno dato ampie assicurazioni che la quasi totalità 
dell’investimento effettuato rientrerà in Cassa. Le azioni civili vanno avanti, il problema di 
giurisdizione sembra che sarà risolto con la costituzione della Causa in Lussemburgo nel caso in cui 
non si arrivi ad una risoluzione soddisfacente. Infatti, ci sono varie negligenze sia di MDO che 
di Commerzbank. Il Fascicolo processuale è enorme e pertanto necessita di un’attenta lettura da 
parte dei Legali. 
Nel corso del Comitato, infine è stato nominato il Collegio dei Sindaci, presieduto dalla 
rappresentante del Ministero del Lavoro Anita Pisarro e composto da Fabrizio Corbo nominato dal 
Ministero delle Finanze, Elvio Bonalumi in rappresentanza del Ministero della Giustizia e da 
Andrea Billi e Alberto Ceccarelli in rappresentanza degli iscritti. 

https://www.cassaragionieri.it/cpsw/ControllerRedirect.do?fnzCod=CPFWRBBU&std=1


Sto aspettando che dalla Cassa facciano sapere a me e all’Ordine quando partirà il servizio di 
Sportello Previdenziale in cui un funzionario della cassa sarà presente un giorno al mese presso 
l’Ordine, per discutere, previo appuntamento, con gli iscritti delle proprie posizioni previdenziali. 
 
A disposizione per eventuali chiarimenti porgo i miei più sentiti e calorosi saluti. 
 
 
 

 
Francesco Cocci 

 
(Delegato per la provincia di Prato) 

 


